



**María Helena Córdoba Vivas**  
Jefe de Proyectos Sociales de la Fundación Mundo Mujer

## En Popayán se premia a la mujer emprendedora

Mujeres empresarias y asociaciones de mujeres se beneficiarán con incentivos establecidos a sus esfuerzos empresariales, otorgados por el premio Leonor Melo de Velasco.

Este reconocimiento se entrega desde el año 2016 y está inspirado en la creadora de la Fundación Mundo Mujer, actual presidente del Banco Mundo Mujer; inicialmente se estableció para empresarias del Departamento del Cauca, en 2017 se sumaron Valle del Cauca y Nariño y para este año en su tercera versión se vincularon Huila y Tolima.

La postulación cerrará el próximo 2 de julio y podrán participar los emprendimientos en producción industrial o agrícola, artesanal, servicios, alimentos, comercio, entre otros. Las propuestas deben tener más de dos años de constitución legal.

El evento de premiación se realizará

los días 16 y 17 de agosto en la ciudad de Popayán.

La Fundación Mundo Mujer se fundó en la capital del Cauca hace 33 años, con miras a apoyar a pequeñas empresas originadas en la iniciativa femenina, a través de créditos ágiles y oportunos.

El premio se otorgará como acto especial dentro del Foro Mundo Mujer, que incluye en su programación Rueda de Negocios, con previa jornada de entrenamiento y con el objeto de reunir oferta de productos y servicios.

La Feria Empresarial está dedicada a establecer contactos con distribuidores, entidades de gobierno, potenciales clientes, tiendas de accesorios y artesanías, revistas, hoteles y otros productores.

Habrán ponencias de expertos de instituciones privadas, universitarias y

sociales del orden local y nacional, en temáticas dirigidas al empoderamiento económico de la mujer.

Las interesadas se pueden postular en [www.fmm.org.co](http://www.fmm.org.co) y pueden inscribirse en cualquiera de las siguientes tres categorías:

**Impacto Regional:** que abarque más de un municipio o departamento.  
**Innovación Empresarial:** que ofrezca servicios o productos innovadores y **Emprendimiento Social:** en cuanto aporten a reducir desigualdades sociales a través de inclusión laboral, ingresos justos, disminución de pobreza y protección al medio ambiente.

La empresa distinguida con el premio Leonor Melo de Velasco recibirá la estatilla que simboliza esfuerzo y liderazgo, un incentivo en especie equivalente a activos por \$10.000.000 y consultorías empresariales por valor de \$5.000.000.

El segundo y tercer premio también recibirán incentivos en asesorías y habrá otros premios sorpresa.

Cabe destacar que en la segunda versión realizada el año pasado, el 90% de los emprendimientos participantes en la Rueda de Negocios lograron acuerdo comercial y el 87% de las 160 empresarias asistentes a la Feria Empresarial establecieron contactos con sus futuros clientes.

Es importante resaltar que los resultados positivos de la Fundación, derivados de la buena gestión y de la alta aceptación de sus servicios, condujeron a la creación del Banco Mundo Mujer, con sede principal en Popayán, entidad que ya cuenta con 166 oficinas en 22 departamentos, desde donde se atienden a 662 municipios en todo Colombia, razón por la cual se convirtió en el primer banco privado de microcrédito del país.

## EL MUNDO DE LOS NEGOCIOS



### Riesgos

Según los industriales de la caña, sobre esta agroindustria se demarcan nuevas amenazas como la estigmatización del azúcar como responsable de enfermedades no transmisibles. "Siendo el azúcar un producto esencial de la canasta familiar, la posición desde el sector es promover un consumo adecuado y bien informado, empujando en mejores hábitos de vida saludable. Este asunto requiere de una política pública integral".

Destacó el gremio, que la producción de azúcar "es y seguirá siendo la línea de negocios más importante, pues la demanda en regiones como Asia y África y en general en las economías emergentes está en aumento, sin embargo, el objetivo es seguir dando valor agregado a la biomasa, transformándola en biocompuestos (alimentos, productos químicos, bioenergía)".

### Balance Ambiental

Entre los resultados más importantes que destaca Asocaña del último año fue la decisión del Gobierno Nacional de tener un marco normativo que estableciera estándares ambientales en la producción de etanol, ello con el fin de ayudar a reducir los niveles de huella de carbono en el proceso productivo y contribuir a las metas de reducción de emisiones de CO<sub>2</sub>, a la que se comprometió la Nación en la Conferencia de París.

"En este sentido, en septiembre de 2017 el Ministerio de Ambiente expidió la resolución 1962, que busca garantizar que el alcohol carburante que se use en Colombia sea nacional o importado, cumpla con el límite de emisiones de gases de efecto invernadero".

Asimismo, por primera vez en la historia del programa de oxigenación se logró incrementar la mezcla de bioetanol con gasolina al 10% en la totalidad del territorio colombiano.

De otra parte, el gremio presentó planes y proyectos en curso para mitigar los impactos de su actividad, entre los cuales está el desarrollo de un plan de vías azucareras propias y el uso adecuado y conservación del agua.

En materia de vías, destacaron que actualmente existen 24 rutas internas por las que se transporta el 51% de la caña cosechada que muelen los ingenios. La meta del gremio es desarrollar 25 rutas adicionales en la zona centro y norte del Valle geográfico del río Cauca en los próximos 5 años.

Respecto al uso del recurso hídrico, Juan Carlos Mira, presidente de Asocaña, manifestó que "al ser el agua un recurso fundamental para las actividades productivas, se han concentrado esfuerzos en su uso eficiente, prueba de ello, es la reducción en 50% del agua requerida en el riego y en 80% la utilizada en actividades industriales".

"Asimismo, hace 8 años, se trabaja en la conservación y restauración de 26 cuencas hidrográficas que abastecen de agua a más de 3 millones de habitantes".

# LA CAÑA, NEGOCIO PARA LARGO RATO

Redacción de El País

La industria de la caña del Valle del Cauca presentó un balance positivo de lo que fue el año 2017, tanto en materia económica como en la parte de desarrollo social y ambiental.

Juan Carlos Mira, presidente de Asocaña, destacó que en materia de producción total de azúcar y bioetanol entre 2016 y 2017 el incremento fue de 2%, al pasar de 2,56 millones de toneladas del endulzante a 2,62 millones de toneladas. Ello a pesar de factores externos que, como el clima, afectaron negativamente la producción.

En cuanto a las exportaciones, el 2017 fue un año destacado, superando las 700.000 toneladas, lo que representó un incremento del 33% frente al año anterior y generó divisas por US\$362 millones.

En el informe anual presentado por el gremio, el directivo informó que solo la producción de azúcar reportó un alza de 5,8%, mientras que la producción de bioetanol tuvo una contracción del 15,4%.

Explicó Mira, que durante los primeros meses del año, las fuertes lluvias afectaron la producción de etanol activando el mecanismo establecido en la resolución 90454 de 2014, que permitió las importaciones de alcohol carburante en un nivel suficiente para ba-

Para 2018 la industria espera que la producción de azúcar muestre un incremento con respecto a los niveles de 2017. El año pasado las exportaciones del endulzante superaron las 700.000 toneladas. **Panorama.**

lanear la oferta en el mercado nacional. Sin embargo, la normalización de la producción de bioetanol coincidió con la derogatoria de la resolución en mención, de tal manera que desde el 1 de mayo el país dio vía libre a las importaciones, independientemente de la disponibilidad de oferta nacional.

"En consecuencia, a diciembre de 2017 se importaron 71,4 millones de litros de etanol, un crecimiento del 28% con respecto a 2016, llevando los inventarios de las destilerías colombianas a niveles máximos históricos", dijo Mira.

Para 2018 se espera que la producción de azúcar muestre un incremento con respecto a los niveles de 2017, "lo que en todo caso dependerá de factores como el clima, pues desde finales de 2017 la región, y buena parte del país, han experimentado un incremento de las lluvias, lo que puede afectar la cosecha y los rendimientos".

En Bioetanol, agregaron, el desempeño dependerá principalmente de la

magnitud del desplazamiento generado por las importaciones de Estados Unidos, "por lo demás subsidiadas", y fundamentalmente de las decisiones que tome el Gobierno en torno al programa de oxigenación de gasolina, recalcaron las directivas de Asocaña en el informe anual del gremio.

En materia de mercados, aseguró Juan Carlos Mira, la preocupación corre por cuenta de la actual fase descendente del ciclo de precios, reflejada en una caída de 40% en el precio internacional del azúcar entre octubre de 2016 y marzo de 2018.

"Como todos los sectores agropecuarios, tampoco somos ajenos a los ciclos, que en el caso del azúcar son aún más pronunciados debido a las políticas distorsionantes de los grandes productores y consumidores mundiales. Hoy más que nunca se pone en evidencia la pertinencia de instrumentos de política comercial como el Sistema Andino de Franjas de Precios", destacó.



El año pasado se contaban en el Valle del Cauca, Risaralda y Quindío con un total de 243.232 hectáreas sembradas con caña, según información gremial.



Colombia representa el 1,3% de la producción mundial de azúcar y ocupa el puesto 13 en el ranking mundial de productores del endulzante.

# 6

destilerías de bioetanol produjeron el año pasado 367 millones de litros de alcohol.